

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

N°: 235

Le 2 décembre 1987

PREMIÈRE RÉUNION PLÉNIÈRE CONJOINTE DU CONSEIL

D'ENTREPRISES ASEAN-CANADA

Le ministère des Affaires extérieures a annoncé aujourd'hui que le Conseil d'entreprises ASEAN-Canada (CEAC) a tenu sa première réunion plénière conjointe à Manille, les 27 et 28 novembre derniers. Plus de soixante cadres des secteurs privé et public canadiens étaient présents. Les six pays membres de l'Association des nations d'Asie du Sud-Est (ASEAN)* étaient représentés par plus de soixante-cinq délégués.

La réunion plénière du Conseil avait pour but de discuter des échanges bilatéraux, de l'accroissement possible des investissements canadiens dans les pays de l'ASEAN et des intérêts communs des deux parties dans le cadre des négociations commerciales multilatérales.

Mme Mary Collins, députée de Capilano, qui a assisté à la réunion à titre de représentante spéciale du très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, déclarait: "Des réunions comme celle d'aujourd'hui, ajoutées à des efforts visant à rapprocher les représentants des secteurs privés de cette région et du Canada, devraient servir de fondement à l'extension de nos relations dans ces deux domaines".

Le Conseil d'entreprises ASEAN-Canada a été créé en décembre 1986 par la Chambre de commerce du Canada et les Chambres de commerce et de l'industrie de l'ASEAN afin de promouvoir une meilleure compréhension et de meilleures relations commerciales entre le Canada et les pays de l'ASEAN.

Les participants à la première réunion plénière conjointe ont conclu qu'il existait des possibilités intéressantes d'expansion du commerce entre le Canada et les États membres de l'ASEAN dans les domaines de l'agriculture, des pêches et des forêts, de l'énergie et des minéraux, du transport et des communications, du tourisme et de la promotion touristique. Les deux parties ont manifesté la ferme intention d'améliorer leurs relations sur les plans économique et commercial.

Durant sa visite aux Philippines, Mme Mary Collins a réaffirmé l'appui du Canada à l'administration de la présidente Corazon Aquino. "Les progrès accomplis par la présidente Aquino en si peu de temps sont remarquables, a déclaré Mme Collins. M. Clark m'a demandé de renouveler l'engagement qu'il avait pris envers la présidente Aquino, à savoir que le Canada était disposé à trouver de nouvelles façons de contribuer à la stabilité et à la prospérité des Philippines".

- 30 -

* Les États membres de l'ASEAN sont le Brunei, la Malaisie, l'Indonésie, les Philippines, Singapour et la Thaīlande. Le Canada est un partenaire de dialogue des pays de l'ASEAN.